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平成２９年度第２回天童市教育委員会について（報告） 

 

日 時  平成２９年５月２２日（月） 午前１０時３０分 

場 所  教育委員会 第一会議室 

 

＜教育長あいさつ＞                           

 本日開催の会議で、第七次天童市総合計画の策定に係るアンケート結果の速

報値の話がありました。将来の天童市が目指すものとして、１番多かったのは

健康都市、３番目に教育都市が挙げられています。これまではもっと低い位置

にあった教育が、３番目に上がってきたことは、これからは教育が大事である

意識の表れと感じています。 

 今日は市の小中校長会で話をしている内容をお話しします。１つには「服務

の厳正」についてです。昨年は飲酒運転などの問題の多い年度始めでしたが、

今年度は安定しており問題が少ない状態で始まっています。全くないわけでは

ありません。教職員の運転による速度違反があります。教職員を指導する中で

の聞き取りで、この道路の速度制限は時速何キロメートルだったのか尋ねたと

ころ、答えられなかった。勤務先が変わった人などはなおさらわからないのか

もしれない。校長には、速度違反しないようにだけでなく、勤務する道路全て

の速度制限を書いてもらうなど、科学的な指導が必要との話をしました。 

 次に「特別支援教育」の考えについては、本市は充実し定着してきているも

のの、昔ながらの特殊学級の指導から抜け出せていないということです。ある

不登校の生徒が、赤い服を着て登校したい希望があり、先生方は制服でないと

だめだという考えでしたが、希望を受け止めたところ、しばらくすると学校の

体育着で通うようになりました。話し合いで決めていくことが大事であり、学

校の決まりですからといったことは今の時代難しくなってきていると感じてい

ます。 

 次に「学童保育」ですが、天童市は学童保育がしっかりしているから移り住

んだという声を聞きます。学童保育の方から見て、学校は何をやっているのか

との思いがある。学校側も学童保育側に立ち寄って、互いに理解し合うことが

大切と考えています。学校でだけでなく学童での姿も本当の子供の姿なのです。 

 次に、「勤務軽減」についてです。文部科学省が１０年ぶりに教員勤務実態調

査を昨年実施し結果（速報値）を出しています。学内総勤務時間が「過労死ラ

イン」を超えていた人の割合が、小学校教諭で 33.5％、中学校教諭で 57.7％で

す。すごい数字です。校長先生には天童市の学校は大丈夫だ、我が校は大丈夫

だなど一括した見方をしないでくださいと話しました。勤務の質は落とさず、

勤務時間を短くできるように、教育委員会としても努力していくことを伝えま

した。 

 最後に県縦断駅伝競走大会の一コマです。１１位でタスキを渡す場面があり

ました。受け取った選手はどういう思いで走るのだろうと考えました。走り出

すと１０位の選手が見えない状況で、ハイペースで追いかけたい思いで行くの
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か、もうだめだと諦めたらその時点で最下位に終わってしまう。自分の全力で

このペースで行ったら到着時点で自己ベストが出せるだろうとだけ考え、最終

的には３人抜きでタスキを渡しました。その思いに感動しました。これは仕事

も同じで、子供にも今できる限界まではいかせない。このくらいだったらやり

切れ、息が切れることなく続けられるだろうという指導が大事であることを考

えさせられました。 

 結びに、先日の全国教育長会議で話があったのは、人口減で悩んでいるとい

うこと。市町村合併により学校も合併へ、住民説明会を何十回と重ね、さらに

校舎の建設費用で苦労しているということでした。他人事ではないとの思いで

います。本市の場合は教育の施策には予算という行政の支援があってのことで

あり、良い教育をしなければと襟を正して頑張る決意をもって帰ってきました。 

 これからもよろしくお願いいたします。 

 

 

＜ 議 事 ＞                              

議第４号 平成２９年度教育委員会所管６月補正予算（第１号）について 

                            ＜可決する＞ 
 

 審議経過  

質疑なし 

 

 

＜ 議 事 ＞                              

議第５号 天童市学校評議員の委嘱について 

                             ＜可決する＞ 
 

 審議経過  

質疑なし 

 

 

＜ 議 事 ＞                              

議第６号 天童市社会教育委員会委員の委嘱について 

                             ＜可決する＞ 
 

 審議経過  

質疑なし 

 

 

＜ 議 事 ＞                              

議第７号 天童市文化財保護審議会委員の委嘱について 

                            ＜可決する＞ 



- 3 - 
 

 

 審議経過  

質疑なし 

 

 

＜ 議 事 ＞                              

議第８号 天童市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

                             ＜可決する＞ 
 

 審議経過  

質疑なし 

 

 

 教育長：議事は以上です。委員の皆様から何かありませんか。無いようです

ので議事を終了します。 

 

 

＜報 告＞                               

・天童市教育長の営利企業等の従事並びに職務に専念する義務免除について 

（継続）                       （教育総務課） 

・平成２９年度天童市教育委員会学校訪問の実施要領について（学校教育課） 

・平成２９年度天童市立図書館運営協議会委員の委嘱について（生涯学習課） 

・天童市立公民館運営審議会委員の委嘱について（生涯学習課） 

 

 

 教育長：他には無いようですので、第２回教育委員会会議を終了します。 


